

100 portraits et quelques autres



Épicier - Bressuire

TRIBOUILLARD Michel

(1934-2024)



En avril 1990, Michel Tribouillard et son épouse Annick fêtaient dignement le centenaire de l'épicerie que son père Emile lui avait cédé 35 ans plus tôt.

Déjà, son grand-père, Jules (1866-1919), avait pressenti les changements qui allaient toucher les commerçants indépendants. Il avait quitté sa petite boutique (actuelle bijouterie Cante) en 1900 pour s'installer en face au 6, rue de la Huchette, dans un espace qu'il fit construire et qu'il avait baptisé l'« Épicerie du centre » puis par la suite « Épicerie parisienne ».

Son fils, Emile (1894-1972), pour se démarquer des autres commerces alimentaires étaient encore très qui nombreux dans le centre-ville de Bressuire, agrandit l'espace de vente, embellit la façade, fit disparaitre les vieux comptoirs, premier pas vers le libreservice. Il adhéra également au groupe coopératif CODEC (Consortium des épiceries du centre) pour faciliter l'approvisionnement du magasin.



Bressuire raconte ses commerces d'antan (1900-1950), Archives municipales de Bressuire, 2017, p.44.



100 portraits et quelques autres



En 1964, il se retire et confie à son fils Michel la direction de l'épicerie familiale au moment où la société de consommation prend son essor.

La maison Tribouillard est désormais la dernière épicerie de ce type dans la rue commerçante après la disparition du Novalia-Monoprix (ex-Nouvelles Galeries). Elle doit désormais se battre contre l'implantation des supermarchés : le SUMA La Source, installé



Bressuire raconte ses commerces d'antan (1900-1950), Archives municipales de Bressuire, 2017, p.45.

boulevard de Thouars en 1972, qui deviendra Champion, Intermarché vers 1976, place de la Libération qui se délocalisera boulevard de l'Europe (Carrefour actuel), le Centre Leclerc qui ouvre ses portes en 1984.

Homme de caractère à l'humour impertinent et au franc-parler, Michel Tribouillard se présente comme le défenseur du petit commerce de proximité, ce qui lui vaut le surnom de « Préfet de la Huchette » par le maire de l'époque Claude Boutet. Bien que devenu Superette en intégrant le groupement Système U, les contraintes économiques, l'évolution du mode de consommation et la concurrence le poussent à céder son commerce en 1992, mettant fin à la dynastie des épiciers Tribouillard qui a régné sur le commerce rue de la Huchette pendant près de 140 ans.

Cette grande figure du commerce disparait le 14 juin 2024 à 90 ans.